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Gálatas 1:6-2:6 
Falsa Doctrina 

                                                       Por Chuck Smith 

 

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, el 

ministerio radial del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.  

El Pastor Chuck ha comenzado a guiarnos a través del  libro de Gálatas donde la 

falsa doctrina se había vuelto un verdadero problema, y el apóstol Pablo tenía la 

esperanza de hacerlos volver al camino recto. 

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, miraremos a algunos 

hechos acerca de doctrinas diferentes o falsas que habían llegado a los Gálatas.  

Cuando el Pastor Chuck Smith una vez más comience la lección de hoy en el 

capítulo 1, comenzando con el versículo 6. 

 (CUERPO – PASTOR CHUCK)  

Ahora Pablo inmediatamente entra al asunto.  

Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os 

llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente. No que 

haya otro, (Galatians 1:6-7) 

O sea, no es un evangelio. No son buenas nuevas. 

sino que hay algunos que os perturban y quieren pervertir el 

evangelio de Cristo. Mas si aun nosotros, o un ángel del cielo, os 

anunciare otro evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea 

anatema. (Galatians 1:8) 

Esta es una expresión bastante fuerte. “sea anatema”. “Mas si aun nosotros, o un 

ángel del cielo, os anunciare otro evangelio diferente”, incluso si Moroni viene y dice, 

ustedes tienen que vestir cierta clase de ropa para llegar a ser justos y deben pasar por 

ritos si quieren ser salvos; vea usted, esto es agregar a la salvación a través de la gracia de 

Dios ofrecida a través de Jesucristo. Es colocar la carga sobre usted.  
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Es otro evangelio. Incluso si un ángel del cielo ha declarado otro evangelio que 

pudiera añadir algo más que su fe en Jesucristo como su esperanza para la vida eterna, 

entonces no es un evangelio. Y así,  

sea anatema. Pues, ¿busco ahora el favor de los hombres, o el de 

Dios? ¿O trato de agradar a los hombres? Pues si todavía agradara a los 

hombres, no sería siervo de Cristo. (Galatians 1:9-10) 

Pablo dice que él realmente no está buscando ganar un concurso de popularidad 

entre ellos. Yo estoy buscando agradar a Dios. Y yo podría abandonar esta pelea. Yo 

podría entrar en el legalismo. Pero si lo hiciera, no sería un siervo de Dios. Gracias a Dios 

Pablo se pegó a sus armas. Amigo, nuestra iglesia hoy podría ser algo completamente 

diferente si Pablo no hubiera sido fiel a sus armas.  

Mas os hago saber, hermanos, que el evangelio anunciado por mí, 

no es según hombre; pues yo ni lo recibí ni lo aprendí de hombre alguno, 

sino por revelación de Jesucristo. (Galatians 1:11-12) 

Así que este evangelio de gracia es una revelación de Jesucristo a Pablo. Ahora, 

yo estoy seguro de que Dios escogió a Pablo y ordenó a Pablo incluso cuando él dijo que 

desde el vientre de su madre que él debía ser portador de este evangelio de gracia porque 

él era perfectamente apto por Dios para esta tarea. Vea usted, si usted no sigue algo hasta 

el final, entonces usted siempre piensa, “Bueno, mi falla fue no seguir esto hasta el final. 

Si lo hubiera seguido hasta el final, entonces hubiera encontrado la satisfacción”. 

Entonces me miro a mí mismo y digo, “La falla está en mí, yo no seguí lo suficiente”.  

Es una interesante observación que he hecho acerca de aquellos que son Budistas. 

Cuando una persona me dice, soy budista, generalmente les pregunto, “¿Ha alcanzado 

usted la perfección y la completa paz en el Budismo?” Y ellos siempre responden 

diciendo, “estoy trabajando para eso”. Nunca he encontrado a uno que me diga que lo ha 

logrado. Estoy trabajando en eso. Espero. Pero sigo intentando.  Si lo intento con más 

fuerza puede que lo alcance, puede que lo logre, puede que encuentre la paz y la 

satisfacción. Estoy trabajando en eso.  

Pablo el apóstol ha seguido la ley de Dios al pie de la letra. Él la ha seguido en 

todo momento. Él escribe acerca de sí mismo que, “en cuanto a celo, perseguidor de la 
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iglesia; en cuanto a la justicia que es en la ley, irreprensible.” (Filipenses 3:6). Así que 

Pablo habla de su celo por su entorno. 

Su celo por la ley, su celo por Dios de acuerdo a la ley y todo era sobre aquellos a 

su alrededor. Y aún así Pablo se halla a él mismo celoso de seguir la ley, aún vacío y 

frustrado y él no había encontrado la plenitud. Y por esto es cuando él llega al glorioso 

conocimiento de Jesucristo que él fue tan transformado porque él había seguido la ley 

todo el tiempo lo máximo que se puede y no había encontrado la paz.  

Pedro no podría realmente ser el emisario de la gracia porque Pedro no había 

seguido la ley con recelo, al pie de la letra. Y así Pedro podría pensar, “Bueno, si yo 

seguido solo la ley, yo podría haber alcanzado, logrado, usted sabe. Así que Pablo estaba 

especialmente preparado por Dios para recibir este evangelio de la gracia y fue a Pablo 

directamente por revelación de Jesucristo. Él no aprendió esto en la iglesia en Jerusalén o 

de los apóstoles o de los hermanos allí. Fue enseñado a él directamente por una 

revelación de Jesucristo.  

Porque ya habéis oído acerca de mi conducta en otro tiempo en el 

judaísmo, que perseguía sobremanera a la iglesia de Dios, y la asolaba; y 

en el judaísmo aventajaba a muchos de mis contemporáneos en mi nación, 

siendo mucho más celoso de las tradiciones de mis padres. (Galatians 

1:13-14)  

Hey, yo era de los primeros en la clase. Yo recorrí todo el camino. Tenía ventaja 

en la ley y en el judaísmo. “…de mis contemporáneos en mi nación, siendo mucho más 

celoso”.  

Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi 

madre, y me llamó por su gracia, revelar a su Hijo en mí, para que yo le 

predicase entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre, 

(Galatians 1:15-16) 

Cuando Pablo conoció a Cristo en el camino a Damasco y allí hubo un cambio de 

ciento ochenta grados, de perseguir a Jesús a seguir a Jesús, una revolución, una total 

revolución. Pablo miró entonces a los hermanos cristianos para aprender todo acerca de 

eso. Sino que fue al desierto y pasó varios años en el desierto de Arabia Saudita solo 

esperando en Dios y recibiendo la revelación directamente de Jesús del Evangelio de 
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acuerdo a la gracia. Así que este no es el Evangelio de Pablo, este es el Evangelio de 

Jesucristo entregado a Pablo quien a su vez lo ha entregado a nosotros. Esta es la verdad 

de Cristo; la salvación que es ofrecida ahora a nosotros a través de la fe en Él. “…no 

consulté en seguida con carne y sangre”.  

ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo; sino que 

fui a Arabia, y volví de nuevo a Damasco. (Galatians 1:17) 

Yo ni siquiera regresé a Jerusalén.  

Después, pasados tres años, subí a Jerusalén (Galatians 1:18)  

Así que él no regresó a Jerusalén sino hasta seis años y medio, siete, luego de su 

conversión. Él había ido de Jerusalén a Damasco para poner en prisión a los cristianos, 

aquellos que clamaran a Dios. Él fue encontrado por Cristo en el camino así que cuando 

llegó a Damasco él era un hombre cambiado. Él ministró a los cristianos que estaban allí 

pero se dio cuenta de que necesitaba saber más y salió al desierto de Arabia y esperó en 

Jesús donde él recibió la gloriosa revelación durante tres años y medio; regresó entonces 

a Damasco, se quedó allí y ahora les enseñó durante tres años. Y luego finalmente fue a 

Jerusalén.  

para ver a Pedro, y permanecí con él quince días; pero no vi a 

ningún otro de los apóstoles, sino a Jacobo el hermano del Señor. 

(Galatians 1:19) 

Este es Santiago el autor de la epístola de Santiago. Este es Santiago quien se 

convirtió en uno de los líderes en la iglesia primitiva. Este no es Santiago, el hermano de 

Juan el pescador. A él le cortaron la cabeza antes de que Pablo llegara allí. Este es 

Santiago, el hermano de Jesucristo mencionado en el evangelio de Marcos y Pablo aquí 

lo identifica.  

En esto que os escribo, he aquí delante de Dios que no miento. 

Después fui a las regiones de Siria y de Cilicia, (Galatians 1:20-21) 

Así que Pablo fue desde Damasco siete años luego de su conversión y luego 

regresó a Tarso donde él nació y volvió a hacer tiendas.  

y no era conocido de vista a las iglesias de Judea, que eran en 

Cristo; solamente oían decir: Aquel que en otro tiempo nos perseguía, 
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ahora predica la fe que en otro tiempo asolaba. Y glorificaban a Dios en 

mí. (Galatians 1:22-24) 

Así que Pablo realmente no tenía contactos cercanos con la iglesia en Jerusalén. 

De hecho, la iglesia en Jerusalén sentía un poco de temor de Pablo. Y por eso, ellos 

estaban renuentes a recibir a Pablo en el compañerismo. Así que Pablo está enfatizando el 

hecho de que su evangelio no es algo que le fue pasado a él por los apóstoles o por 

ningún hombre. Fue algo que vino a él a través de revelación directa de Jesucristo.  

Después, pasados catorce años, subí otra vez a Jerusalén con 

Bernabé, llevando también conmigo a Tito. (Galatians 2:1) 

Pablo sin duda había estado ministrando en Siria y Cilicia, el área alrededor de 

Tarso, su ciudad natal, y allí había gentiles que él había guiado a la fe en Jesucristo, Tito 

era uno de ellos. Ahora Bernabé, uno de los hermanos en la iglesia allí en Jerusalén 

decidió ir a Tarso porque allí había una obra de Dios siendo cumplida en Antioquia, allí 

había muchos gentiles siendo salvados y habiendo oído de Pablo, él decidió llegar a 

Pablo para ayudar en la iglesia en Antioquia. Así que él fue a Tarso, buscando a Pablo e 

invitó a Pablo a regresar y convertirse en ministro allí en Antioquia.  

Y él llevó a Pablo a Jerusalén de manera como para querer enmendar las cosas 

con los apóstoles, para mostrarles la verdad de la fe de Pablo. Y él dice,  

Pero subí según una revelación, y para no correr o haber corrido 

en vano, expuse en privado a los que tenían cierta reputación el evangelio 

que predico entre los gentiles. (Galatians 2:2) 

En otras palabras, él realmente no lo proclamó abiertamente a la iglesia en 

Jerusalén porque la iglesia en Jerusalén estaba formada por muchos antiguos fariseos y 

muchos judíos que aún seguían las tradiciones de la ley y que aún guardaban en muchos 

aspectos la ley. Judíos que creían aún que usted no podía ser cristiano si usted era gentil. 

Judíos que aún se aferraban al hecho de que la única forma de ser salvo era creyendo en 

Jesucristo y luego guardando la ley de Moisés y siendo circuncidado. Esta era la base del 

pensamiento de la iglesia en Jerusalén. Y así Pablo comunicó en privado a los apóstoles 

lo que él había estado predicando, este evangelio de la gracia.  
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Mas ni aun Tito, que estaba conmigo, con todo y ser griego, fue 

obligado a circuncidarse;(Galatians 2:3) 

Ellos intentaron que lo hiciera pero Pablo se resistió a ello. Porque su enseñanza 

era, ustedes tienen que ser circuncidados para poder ser salvos. Y por eso Pablo no fue 

obligado cuando Pablo los resistió.  

y esto a pesar de los falsos hermanos introducidos a escondidas, 

que entraban para espiar nuestra libertad que tenemos en Cristo Jesús, 

para reducirnos a esclavitud, a los cuales ni por un momento accedimos a 

someternos, para que la verdad del evangelio permaneciese con 

vosotros.(Galatians 2:4-5) 

Así que Pablo los defendía a ustedes gentiles. Pablo defendía el evangelio que les 

ha sido proclamado a ustedes. Que usted no tiene que convertirse en judío. Que usted no 

tiene que guardar la ley de Moisés. Todo lo que usted tiene que hacer es “Cree en el 

Señor Jesucristo, y serás salvo”. (Hechos 16:31). Ponga su confianza en Él y Dios hará 

Su obra en su vida y le transformará por el poder del Espíritu y lo que usted no pueda 

hacer por usted mismo, Dios lo hará por usted. La salvación es el regalo de Dios a través 

de su fe en Jesús.  

Y así Pablo tenía este conflicto, pero él no cedería. Él no se rendiría a las 

presiones de los apóstoles allí en Jerusalén, ni por un momento.  

Pero de los que tenían reputación de ser algo (Galatians 2:6)  

Me gusta esto. Pablo era difícil de convencer. Es interesante para mí cómo tan 

rápido podemos perder la vista de la enseñanza de Jesús. Jesús dijo, “y el que de vosotros 

quiera ser el primero, será siervo de todos.” (Marcos 10:44). Y Jesús enseñó a Sus 

discípulos que el verdadero ministerio era uno de servicio. Él tomó la toalla. Él lavó sus 

pies, tomando el lugar de siervo entre ellos. Y Él dijo, “¿Ven lo que Yo he hecho? Vayan 

y hagan lo mismo. Bienaventurados serán si hacen estas cosas”. O sea, si usted toma el 

lugar de siervo. “Si yo, siendo su Señor, les he servido, entonces ustedes deben servirse 

unos a otros”. (Juan 13:14-17). 

Pero siempre en la iglesia parece que desarrollamos alguna clase de jerarquía. 

Desarrollamos este pequeño círculo de, liderazgo donde comenzamos a imponer respeto 

de los hombres. Oh, miren. Y es tan fácil volverse una víctima y pensar, Ohhh, yo soy 
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algo. Yo soy alguien. Y usted comienza a aislarse a usted mismo de las personas. Y 

pronto usted pierde contacto con las personas y pronto pierde contacto con la realidad.  

 (CIERRE - NARRADOR)  Continuaremos con más de nuestro estudio versículo 

a versículo a través del libro de Gálatas en nuestra siguiente lección cuando el apóstol 

Pablo advierte a la iglesia que los cristianos judíos no estaban más cerca de Dios que los 

cristianos gentiles. Y esperemos que usted haga planes de acompañarnos.  

 (PROMO)   

 (CIERRE - NARRADOR)  Y asegúrese de acompañarnos para la siguiente 

edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de la 

Epístola de Pablo el apóstol a los Gálatas. Esto será aquí mismo para la siguiente edición 

de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora, una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith 

con un comentario final. 

 (PASTOR CHUCK) El Señor está con usted y le bendiga abundantemente. 

Usted ore por nosotros y nosotros oraremos por usted, que el Señor le guía a usted en la 

abundancia de Su gracia, Su misericordia, Su amor a través de Jesucristo, nuestro Señor. 

Que usted sea bendecido, a través de la obra del Espíritu Santo en su hombre interior, 

haciéndolo más fuerte, llevándolo a la victoria. Que el Señor guíe su vida, guarde su vida, 

y use su vida para Su gloria. En el nombre de Jesús.  

 (CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por 

Calvary Chapel en Costa Mesa, California.  


